

Subject **Einreichung Petition**
From <International@bag.admin.ch>
To <info@patriotpetition.org>
Cc <info@bk.admin.ch>, <alexandra.graf@bk.admin.ch>
Date 2025-06-10 10:11

Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben am 19. Mai 2025 die Petition «Raus aus der Weltgesundheitsorganisation - WHO-Austritt jetzt!» eingereicht.

Die Weltgesundheitsorganisation (WHO) setzt sich seit über 75 Jahren dafür ein, die Gesundheit und das Wohlergehen der Menschen weltweit zu stärken. Die Schweiz trägt diese Arbeit als Gründungsmitglied und Gaststaat der WHO mit, im Interesse ihrer eigenen Bevölkerung. Dank der WHO-Mitgliedschaft hat die Schweiz Zugang zu international vergleichbaren Gesundheitsdaten und Forschungsergebnissen, die für die Entwicklung unserer Gesundheitspolitik relevant sind.

Die WHO verfügt über die Expertise und den institutionellen Rahmen, um den globalen Gesundheitsschutz zu fördern. Dies zeigt sich zum Beispiel bei der Bekämpfung von Epidemien, Antibiotikaresistenzen und gesundheitlichen Notlagen. Die WHO analysiert Daten zu Krankheitsausbrüchen und erleichtert den Informationsaustausch zwischen Staaten. Dank der langjährigen Zusammenarbeit im Rahmen der WHO gelang es unter anderem, in den 1980er-Jahren die Pocken weltweit auszurotten. Auch heute profitiert die Schweiz von diesem globalen Netzwerk, indem sie zeitnah und zuverlässig über potenziell gefährliche Erreger wie die Vogelgrippe oder Mpox informiert wird.

Die COVID-19-Pandemie hat es gezeigt: Die Schweiz ist darauf angewiesen, dass Frühwarn- und Meldesysteme weltweit effizient funktionieren und dass relevante Informationen geteilt werden. Die WHO unterstützt die Gesundheitsbehörden in vielen Ländern bei der Bereitstellung dieser Informationen. Damit kann auch die Schweizer Bevölkerung besser vor übertragbaren Krankheiten geschützt werden.

Ein Austritt aus der WHO würde die Schweiz isolieren, das Gesundheitssystem in Krisen schwächen und die Zusammenarbeit mit anderen Ländern in Gesundheitsfragen erschweren. Die Mitgliedschaft in der WHO ist wichtig, um den bestmöglichen Gesundheitsschutz für die Schweizer Bevölkerung und eine zukunftsfähige Gesundheitspolitik auf nationaler und internationaler Ebene zu gewährleisten.

Freundliche Grüsse

Barbara Schedler Fischer
Vizedirektorin
Leiterin Abteilung Internationales
Bundesamt für Gesundheit BAG

Schwarzenburgstrasse 157, CH-3003 Bern
Tel. +41 58 464 55 65
international@bag.admin.ch
www.bag.admin.ch